
     FVB - VOLLVERSAMMLUNG 2012 
                

Ergebnisniederschrift über die 44. ordentliche Vollversammlung der 
Fachvereinigung Bowling e.V. am 27. April 2012 im Haus des Sports des 

Betriebssportverbandes Berlin ( großer Saal ),  Arcostr.11 - 19, 10587 Berlin         
 

TOP 1:  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der anwesenden 
             Stimmberechtigten, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 

             Ehrungen 

 

Der 1.Vorsitzende Uwe Tronnier eröffnete um 19.05 Uhr die Vollversammlung 
(VVS ).  Zur VVS war gemäß § 8.4 der Satzung der FV Bowling e.V. frist- und 

formgerecht eingeladen worden. Sie war somit gem. § 8.5 der Satzung 

beschlussfähig. Die Zahl der Stimmberechtigten wurde mit 28 festgestellt. Als 
Ehrengäste wurden begrüßt:     

 
Wolfgang Müller   - Präsident des Betriebssportverbands Berlin  

Daniel Oehme   - Berolina – Bowling  
Wolfgang Pickel   - langjähriges Mitglied der FVB 

 
Die Anwesenden erhoben sich zu Ehren der Verstorbenen von den Plätzen. 

Stellvertretend für alle Verstorbenen wurden Bernd Rogge, Simone Frömming, 
Petra Herig, Thomas Haase, Manfred Schulz, Peter Martin, Peter Jahnke, Detlef 

Hiller, Marion Bendrich, Edith Dringautzki, Manfred Schnalle und Wolfgang 
Petersen genannt. 

 
TOP 2:   Ergebnisniederschrift  der  43. ordentlichen Vollversammlung     

              der Fachvereinigung Bowling e.V. vom 6. Mai 2011 

 
Das Protokoll der 43. ordentlichen Vollversammlung vom 6. Mai 2011 wurde 

ohne Aussprache einstimmig angenommen.  
 

TOP 3:   Berichte 
 

a) Vorstand 
 

Im  mündlichen Bericht  des  Vorstands  verwies  Uwe Tronnier auf die  bereits 
schriftlich vorliegende Stellungnahme in der FVB – Intern und begrüßte danach 

die neuen BSG´en PRO-MED Medizinprodukte, Pin Checker Berlin, SpG Fun 
Team, Rattenjäger, Ampelmann Berlin, ERA, Black Widow, Empire Strikers und 

Fahrradshop Gerhardt. In Ergänzung des schriftlichen Berichts ging er auf die 
seit Januar 2012 leicht gestiegenen Mitgliederzahlen (Stand 27.4.2012: 3.061 

Personen in 199 BSG´en, die in 374 Mannschaften spielen). Der 1.Vorsitzende 

dankte Petra Krahl für die geleistete Arbeit im Berichtszeitraum sowie allen 
ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in der FV Bowling für die 

stets vertrauensvolle Zusammenarbeit. Er betonte ferner das gute Verhältnis 
zum BSVB und BBV. Danach verwies er auf die aktuellen Ergebnisse der DBM 

Bowling (Mixed/Doppel) in Nürnberg und der DBM Bowling (Team/Einzel) in 
Münster mit dem erstmaligen Gewinn des Mannschaftstitels durch die BfA 1 

Berlin. Im Ausblick ging er auf die BEC 2012 in Brüssel, BEC 2013 in 
Unterföhring, das Internationale Städteturnier 2012 in Wien, die DBM in 

Frankfurt 2012, Hamburg 2013 und die neue DBM im Trio in Unterföhring ein.   



b ) Ausschüsse 
 

Horst Pein berichtete, dass es im Meldeausschuss keine Besonderheiten 
gegeben hat.  Im Rechts- bzw. Berufungsausschuss mussten keine Anträge 

verhandelt werden.  Marko Bromann ging in seinem ergänzenden mündlichen 
Bericht des Sportwarts insbesondere auf die Terminplanung und die Situation 

vor Beginn der Aufstiegsrunde ein und gab seiner Hoffnung Ausdruck, dass 
sich genug Teams finden werden, so dass die Bezirksligen wie bisher spielen 

können. Er bat um schnellstmögliche Mitteilung, falls sportlich errungene Plätze 
nicht wahrgenommen werden sollten.   

 
c) Kassenbericht 

 

Der Kassenbericht lag bereits schriftlich vor, Ergänzungen gab es nicht. 
 

d) Kassenprüferbericht 
 

Hans-Joachim Paffrath verlas den Kassenprüferbericht, in dem die 
Kassenprüfer dem Vorstand und seinem Schatzmeister eine  ordnungsgemäße  

Kassenführung ohne jegliche Beanstandungen bescheinigten und der 
Vollversammlung die Entlastung des Vorstandes empfahlen.  

 
TOP 4:  Aussprache zu den Berichten 

 
Werner Materne fragte nach den Aufstiegsmodalitäten – weitere Fragen gab es 

nicht.  
 

TOP 5:  Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2011 

 
Wolfgang Müller übernahm mit  Einverständnis der Versammlung diesen Punkt 

und  stellte  den  Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  Der Vorstand wurde 
durch die Vollversammlung für das vergangene Geschäftsjahr mit 28 Ja - 

Stimmen einstimmig entlastet. Uwe Tronnier bedankte sich für das dem 
Vorstand ausgesprochene Vertrauen. 

 
TOP 6:  Nachwahlen 

 
Der vom FVB-Vorstand im Laufe des vergangenen Jahres kommissarisch für 

den Meldeausschuss eingesetzte Sportfreund Rainer Neuendorf (BSG 
Pinshooter) wurde einstimmig ( 28 Ja-Stimmen ) bestätigt. Die Wahl gilt bis 

zur Neuwahl im Jahr 2013.  
  

TOP 7:  Anträge 

 
a) auf Änderung der Satzung  

 
Der Antrag auf anpassende Änderung der FVB - Satzung ( der BSVB hat 

sich in Betriebssportverband Berlin e.V. umbenannt ) wurde einstimmig 
gebilligt.            

 
 

 



b)   auf Änderung der Ordnungen  
 

Der Antrag der BSG BA Reinickendorf auf Änderung der Handicaps bei 
fehlenden Spielern wurde mit 6 Ja-Stimmen und 18 Nein-Stimmen 

abgelehnt. 
  

c)   Sonstige Anträge und Dringlichkeitsanträge lagen nicht vor. 
 

 
Top 8:   Haushalt 2012                     

             
a)      Der  Antrag  des  FVB - Vorstands, den  Jahresbeitrag unverändert zu      

          lassen, wurde von  der  Versammlung  ohne Diskussion einstimmig ( 28  

         Ja – Stimmen ) gebilligt. Eine Umlage wird nicht erhoben.   
                          

b)      Weitere Beschlüsse mit Auswirkungen auf den Haushalt wurden nicht    
         getroffen.    

 
c)      Der Haushaltsplan 2012  wurde mit 28 Ja – Stimmen einstimmig  

         angenommen. 
 

                                                                                                                                 
Top 9:   Verschiedenes  

      
Marko Bromann berichtete, dass die Sportplanung für 2012 / 2013 

weitestgehend abgeschlossen ist. Der Termin der Sportwartesitzung 
(voraussichtlich am 16. August) steht noch nicht endgültig fest. Uwe Tronnier 

berichtete, dass dem BSVB die Räume in der Arcostr. zum 31.12.2012 

gekündigt wurden, d.h. dass es im nächsten Jahr einen anderen Versamm-
lungsort geben wird.  

 
Der 1. Vorsitzende schloss die Vollversammlung um 20.03 Uhr. 

   
 

Uwe Tronnier       Anita Tronnier 
1.Vorsitzender               stellvertretende Schatzmeisterin 

                                     - für die Niederschrift - 


